

〔校訓〕
梅檀は
双葉より芳し

友小だより

令和5年6月21日
＜第3号＞
友沼小学校 校長室

充実の校外学習

5月、6月は、各学年の校外学習等が目白押しです。学校とは違った学びに、児童はワクワク、ドキドキ！知的好奇心、探求心に火がつかしました。めあてをもって出かけ、帰ってきた後は満面の笑顔で報告してくれました。



5月17日 3年生 町巡り 渡良瀬遊水地では、コウノトリを目撃しました。ラッキー！



5月19日 4年生 浄水場見学。町民の生活を支える施設と仕事の様子を学んできました。



5月25日 6年生 国会見学。国の政治の中心地を訪れ、厳粛な気持ちになりました。



6月7日～8日 4年生 太平少年自然の家宿泊学習(1泊2日) 1日目:大中寺見学、杉板写真飾り作り、ナイトハイキング。2日目:ウォークラリー。



6月15日 2年生町探検 各施設で知りたいことをインタビューしてきました。



6月9日 1,2,3年生合同遠足(茨城県立自然博物館) グループごとに計画を立てて仲良く見学しました。



町いじめ撲滅会議

5. 15 (月)

6年生の さん、さんが本校の代表として、野木中学校区のいじめ撲滅会議に参加しました。

他の学校の子供生と一緒に学んできたことを全校児童に報告し、それを受けて各学年で自分たちの行動目標を話し合っていました。2階の廊下に掲示し、これから実践していきます。

＜各学年の行動目標＞

- ・1年生: 友達が「いやだな」と思うことはしない。友達にやさしくする
- ・2年生: ①言う前に、考えよう。 ②困ったときに相談しよう
- ・3年生: 「助け合う」仲よくして、いじわるしないクラス
- ・4年生: 相手のために、自分のために、声をかけ合おう
- ・5年生: ・みんなで仲良く助け合って、いじめ0をめざそう ・傍観者になるのはやめよう
- ・6年生: いじめにつながる行動は、周りの人が気づいて止めよう

6年生 講話「ネット時代の歩き方」 6. 12 (月)

県未来づくり財団から 先生を講師にお招きしてインターネットとの付き合い方を学びました。

スマートフォンやゲームにはなかなかやめられないという依存性がありますが、脳が発達途上である子どもへの影響は特に大きいことなどを学びました。

<スマホの4大リスク>

- 怖い思いをする
- 付き合い方がわからない
- やめられない
- 頼りすぎて大人になれない

<6年生の感想より抜粋>

- スマホは中毒性が高い。使い方によって、便利になったり危険になったりする。
スマホは、目的を決めて使いすぎないようにすることが必要だ。
- スマホを使うときは、家の人に相談して使うことで危ないことにならないのだな、と分かった。
- 脳の使い方をしっかり考えるようにしようと思った。大人になるためにも、スマホの使い方、脳の使い方を改めて考えようと思った。

学力向上コーディネーター訪問 6. 14 (水)

県と町の先生の訪問があり授業の様子を見ていただきました。どの学年の児童も落ち着いて学習している、先生は児童に寄り添った丁寧な授業を行っている、というお褒めの言葉をいただきました。今年度、本校は「対話的な深い学びに向けた授業づくり(特に国語・算数)」に力を入れています。また、児童が「自分の考えを表現すること」ができるよう学習指導を工夫していきます。

家庭教育学級 第1回開講式 6. 15 (木)

今年度の家庭教育学級(主に1年生の保護者対象:全5回)がスタートしました。

第1回目は下都賀教育事務所ふれあい学習課の鈴木先生を講師に迎え、「子どもとの関わり方」をテーマに参加型の講話でした。

アイスブレイクから始まり、参加者同士で和気あいあい。(参加者数が少なめだったのがとても残念です。)グループトークでは、1回目「子どもを叱ってしまったこと」2回目「子どもと一緒に笑顔になったこと」の2つがありましたが、どのグループもなぜか①の「叱って…」の方の話題が尽きないようで、苦笑しました。

子どもは、しかめっ面のお父さん、お母さんより笑顔の方が大好きです。

最後に鈴木先生から「子どもは、一生懸命な親の姿をよく見えています。親自身の幸せも大切にしながら、今、目の前にいるお子さんとのかけがえのない時間も楽しんでください」という言葉がありました。



卒業生(野木中2年生)の職場体験学習

5月22日から3日間、本校卒業生2名が職場体験学習として、本校に来ました。背が高くなり言葉遣いもしっかり大人びて、立派に成長している姿に職員一同感激しました。学習支援や環境整備など学校職員として体験した仕事をこれからの学びにつなげてほしいと思いました。



お知らせ

- 川西福寿会の皆様から、今年も手縫いの雑巾をご寄付いただきました。ありがとうございます。
- 2年担任の先生がご結婚されました。引き続きよろしく申し上げます。